

el correspondiente de París.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administr.
5 Rue Lamartine.
París.

Año IV. - Núm. 319.

París 21 de Enero de 1888.

Vuelva a ser la comidilla del día - aparte el incidente de Florencia, que todavía no ha obtenido una solución definitiva - la cuestión referente a la instalación de la prefectura del Sena en el Hotel de ville. La Cámara votó el jueves la urgencia del proyecto de ley presentado por M.^r Jorrien, ministro del interior, disponiendo de una manera clara y explícita la expresada instalación, y ayer la Comisión encargada de examinarlo lo adoptó por mayoría de votos, no sin que en el seno de la misma tuviese lugar una discusión vivísima, en la que M.^r Sigismund Lacroix - el conocido y popular diputado radical - hizo cuanto estuvo de su parte para que la Comisión rechazara el proyecto como atentatorio - decía - a los derechos y prerrogativas del Consejo municipal y, por tanto, de la villa.

El proyecto, pues, será ley dentro de algunos días; pero una vez votada esa ley, cabe preguntar - dado los temperamentos que prevalecen en el Hotel de ville - si los señores representantes de la ciudad de París permitirán que se lleve a cabo la instalación de la prefectura. Nosotros creemos ingenuamente que el Consejo municipal buscará un pretexto cualquiera para dificultar esa instalación, si no afronta de una manera resuelta las consecuencias oponiéndose terminantemente a ella por toda clase de medios. En cualquiera de estos dos casos, el conflicto reaparece en mayores proporciones y el gobierno - que por su parte no puede dejar de hacer cumplir las decisiones de la Cámara so pena de declararse inerte e incapaz de llenar la misión que le incumbe como poder ejecutivo de la nación - forzadamente habrá de verse obligado a adoptar una medida enérgica que haga comprender al Ayuntamiento de París el deber en que está de sujetarse a los acuerdos del Parlamento, cualquiera que estos sean mientras estos no se opongan a la Constitución y a las leyes fundamentales del Estado.

El diputado del Sena M.^r Michelin tiene la intención de proponer que el Estado adquiere el Hotel de ville en concepto de expropiación por utilidad pública, pero ¿será esto suficiente para resolver el conflicto?

El incidente de Florencia. ~ Se han recibido ya telegramas de Roma comunicando que el levantamiento de los sellos del Consulado de Francia en Florencia no se verificó ayer como pretendía el guer Tosini, quedando dicho acto ildefiniadamente aplazado según participa textualmente el Consul a M^r. Florence, su Superior jerárquico. Como la frase ildefiniadamente aplazado implica que el tribunal de Florencia (o M^r. Crispi, que ha dirigido este asunto) no renuncia a llevar a cabo otro día lo que precisamente ha dado lugar al conflicto, de aquí que los periódicos parisienes pongan el grito en el cielo calificando aquella decisión del gobierno italiano de verdadero sarcasmo y excitando energicamente al ministro de negocios extranjeros para que exija de una manera clara y explícita a M^r. Crispi las satisfacciones que Italia debe por el hecho cumplido y la declaración categórica de que el domicilio del Consul será respetado con arreglo a las Convenciones que rigen en la materia.

En honor a la verdad, debemos decir que las fases seguidas en este incidente así como las probabilidades de su desenlace más o menos humillante para Italia están causando en Roma impresiones de cada vez menos favorable, a M^r. Crispi. En los círculos diplomáticos, el ministro de negocios extranjeros y presidente del Consejo es calificado desdichadamente y todo el mundo está contentísimo con el emulo de Bismark ha obrado en este asunto con impardonable ligereza. Dícese también, que en la misma corte, es decir en los centros donde se mueven los personajes que rodean al rey Humberto, la impresión es igualmente malísima y el incidente ha producido un profundo descontento.

Por otra parte, la circular enviada por M^r. Crispi a los representantes de Italia en el extranjero a propósito del incidente de Florencia, en nada ha atenuado, parece, el malísimo efecto producido en las Cancillerías por su conducta en el expresado asunto.

Asegurábase también (pero esto debemos acogerlo a beneficio de inventario) que la misma Alemania, no pudiendo dejar de reconocer lo poco cuerdo que ha obrado M^r. Crispi en este incidente, abandonará remota mente a su protegido y que el gobierno de Berlín habrá de declarar no solamente en París si que también en Viena y en San Petersburgo, que nada tiene que ver con el asunto, en el que para nada se ha mezclado.

Si esto último se confirma, ello será en nuestro concepto una prueba evidente de que M^r. Bismark es hombre avisado y de que sabe retirarse con tiempo antes de participar de las humillaciones de un proceso.

Robo en el ministerio de hacienda. — Un importante robo ha sido descubierto anoche, consistente en títulos de la renta de la última emisión por valor de 700.000 francos. El descubrimiento se debe a un cambista de la rue Vivienne, Mr. Schwarzs, a quien había llamado la atención el hecho de que en un mismo día fueran a proponerle la compra de títulos de aquella clase cuatro sujetos distintos de figura algo sospechosa, y, sobre todo, el hecho raro de que estos títulos, cuya compra se le proponían tenían toda una numeración correlativa a pesar de aparecer de distinta procedencia. — Maliciando el Sr. Schwarzs que tal vez se trataba de alguna sustracción en grande escala, mandó llamar a un Comisario de policía y, como por el hilo se saca el ovillo, a poco este vino en conocimiento de que el autor del robo en cuestión era un moro — verdadero empleado en la oficina del ministerio de hacienda. — En este departamento nadie se había apercibido todavía del robo, cosa que no deja de ser singular y extraña, tratándose de una sustracción de títulos tan considerable. A ese listo discípulo de Caco se le echó mano en el preciso momento en que, junto con su mujer y con su suegra, se disponía a partir de París para Boulogne, donde seguramente se hubiera embarcado para refugiarse en Inglaterra. — En su poder se encontró una cartera con 20.000 francos en billetes y 1000 francos en oro. En el interrogatorio que ha sufrido, nada ha podido sacarse en limpio acerca de la demás cantidad que forzosamente ha debido cobrar por la venta de los demás títulos que no fueron presentados a la casa del Sr. Schwarzs.

Este robo tan considerable en un punto como el ministerio de hacienda ha causado en París mucha estranjería, por no decir mucha emoción.

Suicidio trágico. — Segun noticias de Londres, anteayer se suicidó trágicamente en su residencia de Falmouth el contralmirante L. H. Versturne.

Estaba sentado en el salón y departiendo amigable y tranquilamente con su esposa, cuando repentinamente cogió el rojo tirón de la chimenea y se lo hundió repetidas veces en el vientre. Su esposa, al apercibirse de ello, quiso oponerse pero al ver a su marido poco menos que expulsió le faltaron los fueros y cayó a un lado desvanecida. El almirante sucumbió ayer, después de una larga y dolorosa agonía — Supóuse que había tomado la resolución de matarse en haber obtenido una herencia que esperaba

Jubileo pontifical. — El papa recibió ayer tarde al enviado extraordinario y ministro plenipotenciario del Ecuador, encargado de cumplimentar y ofrecer a Leon XIII un rico presente de parte del presidente de aquella Republica, en ocasión del jubileo pontifical.

Recibió igualmente la diputacion de los católicos del Uruguay. Su presidente, el Sr. Soler, presentó al pontífice el homenaje del obispo de Montevideo, del club católico de aquella capital, del comité diocesano para la celebracion del jubileo y de todos los católicos de la Republica oriental. El Sr. Soler hizo al mismo tiempo entrega a Leon XIII del don particular de la ciudad de Montevideo y de 84.000 francos suscritos por los fieles del Uruguay con destino al dinero de San Pedro. — El papa ~~se~~ contestó muy satisfecho dando gracias a los peregrinos y prometiendo ~~quitar~~ escribir al obispo de Montevideo, de quien hizo grandes elogios por su celo en la direccion de tan vasta diócesis. Luego ~~se~~ examinó con detencion el regalo que la ciudad le habia hecho, consistente en un trofeo en oro y ágata, cuya fiereza y gusto artistico merecieron tambien del papa los mayores elogios.

A partir de la próxima semana, la exposicion del Vaticano estará abierta al público todos los martes y viernes.

Terrible catástrofe. — Telegrafiam de Shanghai al Standard:
 "Hoy obreros trabajaban, bajo la direccion de algunos mandarines, en la construccion de un dique provisional destinado a detener la inundacion del rio Amarillo. Ocurrió de improviso la irrupcion súbita de las aguas, y la mayor parte de esos infelices trabajadores quedó envuelto y engullido por el liquido elemento, siendo en número cortísimo los que pudieron salvarse de esta verdadero hecatombe."

Ultima hora.

Exterior - Telegrafiam de Berlín a La France, manifestando que en aquella capital la opinion pública empieza a preocuparse seriamente sobre la actitud que una parte de la poblacion austriaca toma con relacion a la alianza con Alemania, que de hecho (dice el telegrama) no existe más que sobre el papel.

Interior. — A la salida del Consejo de ministros, celebrado esta tarde, el embajador de Italia general Menabrea ha dado a conocer a Mr. Rouvier, ministro de negocios extranjeros, el arreglo que el gabinete de Roma propone para dejar terminado el incidente de florencia.